

La Bandera Nacional

SEMI-DIARIO POLITICO

ORGANO DE LOS PARTIDOS INDEPENDIENTES

Fundado con el propósito único de conseguir el triunfo de la Unión Republicana

AÑO I | SAN JOSE DE COSTA RICA, A. C., VIERNES 19 DE ENERO DE 1906

No. 3

DIRECTOR, REDACTOR Y EDITOR RESPONSABLE

Don Arturo Rosales
COLABORADORES

Todos los que, inspirados en un patriotismo sano, deseen contribuir al mantenimiento de los fueros nacionales.

ADMINISTRADOR,
Don Rafael Arrillaga

Administración
CALLE DEL PARQUE CENTRAL
FRENTE A "LA ALHAMBRA"

La correspondencia, tanto política como económica, se dirigirá al apartado de correo 159.

TARIFA

Suscripción mensual..... 50 céntimos
Un número..... 5 „

Comunicados, á precio convencional.

Todo recibo que no lleve la firma del Administrador no es válido.

PAGOS ADELANTADOS

TRADE: 2.000 ejemplares

JUANA CLAUDIA

Desde que un practicante de Vessu, había tratado en vano de operarlo, Domingo no tenía ya esperanza alguna de curarse. Había perdido irremediamente la vista.

Y desde entonces vagaba por los prados y las tierras de su posición llamando á sus quinteros ó á sus labriegos; tratando de evocar con el pensamiento la imagen que sus ojos le negaban.

Al pasar junto á un trigal, se agachaba y palpaba con mano suave los tallos de abajo arriba, hasta la espiga para darse cuenta del estado de los brotes. Apreciaba la madurez de los frutos por el grosor de ellos, y arrasaba inconscientemente las cvevas de tono con sus pies inseguros.

En la mesa fingía equivocarse el vaso para cerciorarse de que los otros no le sacaban el vino, en vez de consumir su bebida habitual.

Tenía miedo que lo robasen; y para inspirar temor, repetía que todavía veía un poco. Pero nadie creía esta mentira, porque con solo ver á Domingo arrastrando sus zuecos por los campos, se convencía uno de que el pobre estaba completamente ciego.

El infeliz, en efecto, sólo, sin más apoyo que su bastón, andaba de un lado á otro tristemente, con sires de un espectro que removía, vivo, el remordimiento a. sido á lo chamarrata.

¡Ah, el remordimiento!... Domingo podía hablar largamente al respect; se arrastraba en el aire, á su paso, le arrañaba el rostro con sus uñas acedadas y le susurraba reproches un poco duros.

El infeliz le parecía que no había un pájaro, ni una rama, ni una ráfaga de viento, que no le cachichease á cada instante este nombre; Juana Claudia.

Ni los mismos pordioceros se prian de preguntarle: ¡Y Juana Claudia?

Juana Claudia era la sirvienta rubia, de la que se había encaprichado él en su edad madura y con la que se había casado un día de fiebre. ¡Tonta ocurrencia! de e-namorarse de una joven cuando el collar de la barba se empieza á llenar de granos de sal.

¡Pero era tan bonita!... Tanto, que los celos de Domingo lo habían echado á perder todo. Al verla trabajando en el patio de la granja, con los brazos desnudos y los cabellos al viento, al oír la cantar como un jilguero escapado de la jaula, al palpar esa alegría juguetona, las sospechas habían nacido en él insensiblemente.

Y estas sospechas habían ido acentuándose cada vez más, á medida que Juana Claudia se granjeaba el aprecio y la admiración de todos.

Porque, Juana Claudia era tan querida como respetada.

Su bondad era tan dulce como el pan que uno come. Y ese era el aguijón de que se valía ella para hacer trabajar á todos. Hasta los pobres parias, á los muertos de hambres, para quienes era naa fiesta entrar en la granja, sólo la manera como Juan Claudia les ofrecía la sopa, les arrancaba las lágrimas y les calmaba el apetito.

¡Por qué singular extravió se había puesto celoso Domingo? Se confesaba á sí mismo que no había tenido motivo alguno para ello.... Pero, confesar eso en voz alta, ni por pienso....

Desde el momento que, causada de reproches, de tantas escenas estúpidas y brutales, Juana Claudia había tomado el partido de ir á prestar sus servicios en Luxel, la población vecina. Domingo había echado sobre ella todo el peso de la culpa.

—Es una bribona—decía.

Pero la bribona era tan apreciada, tan querida en la comarca, que todos se complacían en hacer arder á Domingo de despecho.

—Diga, Domingo. ¿No ha rodado ya bastante la bola? ¿Cuándo vuelve Juana Claudia?

Furioso, él gritaba: —¡Eso es cuestión mía! ¡Volverá cuando yo quiera!

Y esta situación duraba desde hacía cinco años.

Y Domingo, cincuentenario ya, enteramente ciego, gemía en secreto.

Con seguridad, ¡habría dado la mitad de sus bienes por no verse solo, por poder apoyarse en el brazo nervioso de Juana Claudia, pero el amor propio, esa virtud de los cobardes, le impedía pensar en una reconciliación posible.

Y los pájaros, las ramas, el viento, seguían tarareando irónicamente, al paso de él, el nombre mágico.

Juana Claudia había dejado tal vez en la granja algunas partículas de su alma que flotaban por el ambiente.

Una tarde Domingo se demoró al pie del collado, en el roble que festoneaba el camino de Luxel.

El otoño había llegado. El ciego iba pisando las hojas caídas, diseminadas, y tratando de encontrar con la punta del bastón, la huella del sendero perdido. Y después de diez tentativas infructuosas, dió con el camino.

Domingo esperó pacientemente que el camino estuviese más cerca y entonces le dirigió una súplica dolorosa, pidiéndole que lo llevase hasta el camino de su granja que era la primera senda á la izquierda, á unos doscientos metros de allí.

Una mujer, con la voz ahogada, le respondió:

—Muy bien, mi amigo... Deme el brazo, y eche á andar sin temor.

Etonces, embargado de pronto por el sentimiento de su desgracia, con el corazón trastornado al recordar su ceguera incurable, Domingo contó su lamentable historia.

Contó á esa extraña, á la que no veía ni reconocía su remordimiento, que pesaba entonces en su pecho como una enorme piedra helada. Contó las angustias de un hombre que ha causado su propia desgracia, y al que la justicia immanente, que rige los destinos de todos, ha castigado con dureza.

Domingo sentía que su voz sollozaba, y le parecía estar andandando en el vacío. Y su compañera de marcha la escuchaba sin decir palabra.

Al llegar los dos al punto de intersección del camino y el sendero, encontraron al joven campesino que salía de un vivero donde se había demorado.

La luna abra ya un boquete, con su furo, entre las sombras. Y en el cielo radiante, las estrellas empezaban á mostrarse.

El campesino, con su azadón al hombro, pasó por junto á ellos los reconoció y dijo:

¡Buenas noches, Domingo!

¡Buenas noohes, Juana Claudia!

Y, al alejarse, agregó en tono jovial y burlón á la vez:

—¿De modo que esta noche es cuando se hacen las segundas nupcias?

Domingo se echó á temblar violentamente.... Una oleada de sangre caliente le azotó el rostro, lo ahogó casi.... Vaciló y acabó por sentarse al borde del camino.

—Entonces... ¿eres... tú?... ¿eres tú Juana Claudia?... ¡balbuceó.

Ella se inclinó sobre el ciego, y puso un beso y una lágrima sobre sus mejillas.

El canto de un ruiseñor partió de un cauce. Y á Domingo le pareció de pronto que había recobrado la vista, que su alma se iluminaba definitivamente con la brillante

luz de los ojos de Juana Claudia, la Juana Claudia cuyo nombre repetían á porfía los pájaros, las ramas y la brisa.

JUAN ROCHON

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO: Frente á la casa de don Federico Tinoco.

**ACEITE
SALAT**
--Puro de oliva--

Pídase en todos los almacenes y pulperías.
I. SALAT E HIJO
BARCELONA

BOTICA DEL COMERCIO
DE CARLOS A. SILVA R., propietario

Esta casa, montada á la altura de las mejores de la capital, ofrece á su numerosa clientela, un variado surtido de productos nuevos y modernos, pedidos directamente por ella.

En todos los vapores introduce de las mejores casas de Alemania, Francia y Estados Unidos, perfumería y artículos concernientes al ramo de Farmacia en general.

LICOR DE SANGRE
de Lavoix & C^o

Cura la anemia, dispepsia y los dolores de cabeza. Cada consumidor es un anuncio de propaganda, porque no falla en ninguno de los casos expresados. Cada año se consumen medio millón de vasos. Único depósito en Costa Rica: LA FARMACIA UNIVERSAL, PUNTARENAS

Dr. Julio Borbón O.
—MEDICO CIRUJANO—

Despacha frente á La Alhambra, cuarenta varas antes de llegar al Parque Central.

Horas: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

o A los pobres no cobra consulta o

Vicente Palavicini
Joyero y Platero

-- Al lado Norte del Mercado --

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela un variado surtido de piedras finas, relojes, cadenas y todo lo concerniente al ramo. Su larga práctica le hace tener una escogida clientela, para la cual no pierde oportunidad de tener lo mejor y más económico

LOS NUEVOS PRODUCTOS DE LA CIENCIA

Tabonucol Pectoratol.—Cura la tos y afecciones del pecho y los pulmones.

Depurativo Express.—El único depurativo vegetal que unido á su acción lleva un gran reconstituyente.

Inyección del Dr. Horter.—Cura en tres días.

Licor de Tonsky.—La medicina más perfecta en la debilidad prematura.

Mata malaria.—Para calenturas de fríos, Remitentes y Biliosos.

Especificos Indianos.—Reumatismos, neuralgias agudas, dolores en los huesos.

Estomacalina.—Dispepsia, llenuras, indigestión, erutos agrios.

Cerebrina.—Para fortalecer la niñez.

Se encuentran á la venta en las acreditadas Boticas ORIENTAL, FRANCESA, DEL COMERCIO y NUEVA DE SAN JOSE.

Los siete capítulos

III
DON MAXIMO FERNANDEZ

Jefe de un partido numeroso que por largos años ha luchado en la oposición, es querido y respetado por sus conciudadanos.

Todos le conocen y á su vida pública nada resta que agregar; pero queriendo apunotar lo no dicho en esta contienda, por salir de la rutina; trataremos en este capítulo de la nueva faz política que puede sobrevenir consecuentemente á tan borrascoso horizonte.

A él le aguarda una nueva era; su jefatura ha entrado en lo más peligroso de su historia y de eso no le debe quedar duda al señor Fernández.

Su partido, al entrar en la Unión Republicana, le ha dicho claro y terminantemente: «hay que vencer; la lucha es contra el enemigo común, contra la oposición; seas tú, aquél ó el otro, hay que vencer, pues les dimos el triunfo y no se debe perder. A los tres seguimos y ay del que sacrifique la victoria!»

«Sería de ver las trivialidades del ó los candidatos que espusieran tan caro y bien ganado triunfo!»

Porque no hay duda, el camino está bien marcado y si mañana se pierde es por los candidatos y no por el pueblo.

Son sus miras personales y sus egoísmos, que la nación viendo el peligro y conociendo al enemigo se unió y venció; luchó contra el más fuerte y hay que tener en cuenta al perder ese triunfo, que los odios personales quedan y así como el señor Jefe se puede salir yéndose del país ó entrando en transacciones, no puede hacer lo mismo el pobre ciudadano que se expuso á odios que están y cesarán latentes en cuatro años más.

Hoy existe tregua, una tregua ficticia; es política adoptada por el cletismo para calmar, al llegar al poder: infelices los que se le opusieron! El silencio de su partido, la retirada de los órganos que lo defendieron, todo estaba decretado de antemano y en eso fué el cletismo más astuto que modesto.

Querían hacer callar la opinión nacional y la hicieron callar.

Contaron con el rompimiento de los candidatos de la Unión y los candidatos al parecer quieren que se den el gusto de verlos desuizarse y perderse.

Oh! eso no puede ser; la Patria antes que todo!

Si, el triunfo está conseguido y sólo por temeridad de los candidatos están dudando el electo.

«Unos lo dicen esto, otros lo dicen aquello, todos se proclaman el llamado, en fin, un mundo de confusiones y ni uno solo quiere dejar de ser el Presidente.»

«Qué amor es ese á la Presidencia? Es así como en nombre de una Santa causa os pretendéis sacrificar?»

No, no puede ser; es el momento de hablarle á la electoral y le hablaréis; y al hablarle lo haréis guiados por el patriotismo y desinteresados más puro; de no hacerlo así la partida se perderá y la Historia será severa con los que tal hicieran.

Son tres: que prevalezca la opinión de dos; y al que esos dos señalen sea el designado y vengan los otros dos á ser sus segundos, con el hermoso testimonio de haber abdicado en aras del patriotismo más noble y tener en el

próximo cuatrienio el derecho de un nombre limpio y decir: cumplí como bueno y leal.

No hay que olvidar que la Unión Republicana la hizo el pueblo y puede la electoral obligarlos á una unión, ya no tan espontánea y noble!

Esa electoral que hoy se discute por fracciones, no es de ustedes; es del pueblo que unido ganó, y en ella ni uno tiene más, ni otro tiene menos, y el que diga lo contrario falta á un deber que le puede costar el honor!

Nosotros los proponemos el medio: que los tres reunidos voten y la unión de dos prevalezca y creen; todo lo contrario es perjudicial y como la electoral no está formada de niños inconscientes, han de ver lo que no quieren ver.

LA BANDERA NACIONAL, en nombre del patriotismo y en nombre de la razón y de la justicia, llama á las puertas del deber. Hasta hoy los pretextos del rompimiento no son justificables, porque ustedes nunca tendrán derecho á romper lo que el pueblo sancionó.

Mañana escribiremos el cuarto capítulo.

PROTESTAN

«La República» y «El Mundo» traen en los números del miércoles pasado un permanente injusto, por demás impolítico.

De nuestra causa podemos ser órgano, ya que las columnas de nuestro semidiario están á sus órdenes; y voceros de la «Unión Republicana», pues miembros de los tres partidos colaboran con nosotros.

«¿Qué no hemos consultado ni pedido permiso á ellos para lanzarnos á la arena de la discusión?»

Si, es verdad, no le pedimos permiso; hombres como nosotros no pedin eso, ni aceptan personalismos como el de ellos: la Patria antes que todo; de la Patria y de los partidos independientes que luchan por salvarla somos órgano y defensores!

«¿A qué á eso no nos podrá decir que nó el señor Herrera?»

Ha sido impolítico el paso de los zufiguistas, nuestros servicios son disinteresados y nobles; con nobleza venimos á servirles y si el tono de independencia que sostenemos les asusta han debido contar también que por eso mismo no le consultamos, para no exponerlos á las iras del Gobierno.

«¿Que tristeza dá pensar lo que ha hecho la directiva del zufiguismo!»

«Por fortuna ha sido la directiva solamente, que miembros conspicuos de ese partido se han acercado á nosotros para felicitarnos y alentarnos!»

Nos buscarán camorras?—no lo creemos, pero conste que ellos han lanzado la primera piedra; piedra que no le retornamos, no la guardamos como testimonio fiel de recompensa á los que por ellos vienen á luchar.

Gracias señores colegas y transmiténselas en nuestro nombre al oportuno Herrera.

LA FUERZA

Decimos constantemente que debemos ganar á todo trance, que no hay que dejar triunfar al gobierno, teniendo la victoria como la tenemos en la mano; pero estúpidamente olvidamos por qué es que debemos triunfar á todo trance, cosa que solo saben los hombres verdaderamente honrados, los ciudadanos puros, los que no

pretenden medrar con el amigo ni con el pariente; solo lo saben los que piensan en el honor de sus hijos y su porvenir, los que quieren para la historia y el futuro de su país un nombre y un bienestar prósperos; lo saben muy bien los labradores honrados que no pretenden un cargo de diputado, ni un puesto de ministro, ni una vara de paniaguado; lo saben los hombres puros; lo saben las conciencias rectas y los corazones virtuosos.

Voy á decir por qué es que los verdaderos patriotas no quieren el triunfo de don Cleto ó sea del gobierno y lloran con verdadera desesperación la obsecación egoísta de los jefes que se llaman republicanos para llevar á sus adeptos, verdaderos republicanos, á una derrota vergonzosa de que ellos no son responsables sino tristes y pobres víctimas.

Ayer me hablaba un cletista aconytado de política, porque ellos siempre hablan de política, como que ella es su sustento y la vaca lechera de que viven, y me decía: «Vea, amigo Cayo, desengañese, don Cleto tendrá que triunfar; en este país obedecemos al palo y don Cleto tiene ahora el palo en la mano; el gobierno se ha propuesto elegirlo y lo elegirá mal que le pese á ustedes los mentecatos que se llaman Unión Republicana. Como dice usted que pueda haber Unión Republicana; ¿Usted piensa por un momento que don Máximo, don Bernardo ó don Tobías pierdan nuncio las esperanzas de ser Presidentes? No! Ellos han gastado mucha plata y muchos dolores de cabeza para permitir que ningún amigo suyo venga á sentarse con su dinero en la silla presidencial. Dígame, entonces, amigo Cayo, en un país donde los prohombres, los jefes de lo que ustedes llaman republicanos, que deben ser más republicanos que los otros ciudadanos del país, no quieren alojar la papa que todavía no han agarrado, cree usted que en ese país pueda triunfar la República, ó el partido del gobierno?»

No, hombre, desengañese, nosotros los cletistas somos los que toda la vida hemos mandado desde en tiempo de Iglesias. Mandamos con Iglesias y mandaremos toda la vida. Verá usted como después de abril don Máximo y secuaces y todos ustedes van á salir para afuera con el moralito á la espalda á buscar madre que los envuelva.

«Precisamente contra esa arrogancia insolente de gentes que viven toda la vida del presupuesto y de la tiranía de los gobiernos, es que nosotros los ciudadanos honrados, queríamos que la Unión Republicana triunfara hoy que podría triunfar, para que el pueblo vea un día que él es el árbitro de sus derechos y de los destinos honrados de la nación, y como un castigo para los réprobos que verían una vez con sus ojos cómo el pueblo de Costa Rica es digno de gobernarse por sí y no de que lo gobiernen á palos.»

Daríamos así una gran lección á los descamisados enseñándoles que no se hace república corrompiéndola sino instruyendo y alentando al pueblo para que se riña por sí mismo y que no le gobiernen los que más le odian y sangran por cuanto es un pueblo de ambiciosos donde cada uno quiere ser presidente aunque con ello se sacrifique el bienestar de la patria y la felicidad de todos nosotros.

Jefes republicanos, mostrad que sois verdaderos jefes. Renunciad

á vuestra ambición y elegid entre vosotros el que ha de ser Presidente, y si vosotros tres no podéis serlo; llamad á otro, pues la patria y el pueblo trabajador necesitan uno que los conduzca ahora que es el momento, al camino de la república y de la felicidad.

GRACO

Carta corta

Señor don Arturo Rosales.
Querido amigo: venga acá esa mano leal, quiero estrecharla con afecto y como no me conformo con eso solamente, venga un abrazo vigoroso: nos cobija la misma bandera, formando ambos en las dignas filas de Oposición, somos solidarios de la misma causa, del Pueblo vilipendiado, escarnecido y espoliado, que hoy se levanta irresistible representado por las electorales independientes, para defender sus derechos y á paso de victoria, vá á la conquista santa de sus libertades amenazadas.

Digna de todo encomio es la árdua labor que Ud generosamente se impone: hay que luchar contra imposiciones vergonzosas ó desmascaradas; contra prejuicios infundados y preocupaciones absurdas y lo que requiere más tesón aún: hay que poner algunos víes en la picota y arrojár de la colmena á muchos zanganos que no conocen otra cosa que las dulzuras de la miel.

Aún tenemos muchos viejos de nervios, honrados, dignos y de carácter que no se han contaminado; ellos pueden y hacen mucho pero de quien el País espera mucho más es de la pléyada de jóvenes intelectuales, energícos y patriotas, que no se venden jamás, que no saben enmarcar la columna vertebral haciendo reverencias palaciegas, que no piden limosna con sourisa aduladora, con mirada falsamente humilde.

En política, más que tender la mano, hay que cejar el puño muchas veces.

Una súplica que lanza su periódic me entusiasma de veras: pide, para recopilarnos datos sobre la vida y milagros de los funcionarios que han servido á esta Administración, para aplaudirlos ó censurarlos. Eso, amigo mío, es de lo bueno lo mejor y si en su oportunidad se edita, me suscribo desde luego con 25 colones para ayudar á cubrir los gastos de publicación. Sería ese libro verde una fuente de enseñanzas para el futuro, una salvaguardia para el presente; veríamos á los buenos á la diestra de la Patria y á la izquierda mano, en montón abigarrado se contemplaría desde el Casiquillo vulgar, hasta el Ministro endiosado; desde el aristocrático chismoso adulador, hasta el humilde soplón mendigante.

Adelante, amigo Rosales; con el ejemplo de Ud, Fernández Güell, Madrigal, Castro Quesada y muchos otros, los blandos corazones empuñarán también la fusta y se oirán los alegres estallidos de los látigos, al caer en las espaldas de los envilecidos.

Cuando la trahilla acosada no muestre ya los colmillos y abandone la presa, la Patria se habrá salvado y tiempo nos quedará después para aplicar ungüentos y pomadas.

Muy su amigo,
AQUILINO.

BARATA

Vendo una máquina de escribir Smith Primer, con su correspondiente escritorio. S.v.

BENJAMÍN E. PIZA

CRONICA

ALMANAQUE

Viernes 19.—Santos Canuto, rey mártir; Mario, su esposa Marta y sus dos hijos mártires; Wæstnan obispo de Worcester.

Sábado 20.—Santos Fabián, papa, mártir; Sebastián, mártir; patrón del barrio de la Isla (Distrito de San Sebastián de esta ciudad)

Canjos

Algunos periódicos nos han negado el canjo ó sales ha olvidado; de cualquier modo, ya sea olvidado ó malacrianzan merecen que protestemos, pues es entendido que la cortesía vale más que los rencores políticos.

Debieron tener entendido que ha pesar de ser nuestra edición de 2,000 ejemplares se nos agotó y no por eso faltamos á los deberes de la urbanidad.

Serán esos caros colegas de los del noventa por ciento de don Cleto? Oh! don Cleto; oh don Cleto y su noventa por ciento!

Al que le caiga el sayo que se lo ponga.

Tropas

El gobierno tiene en pié un número considerable de tropas que perjudica en extremo el bolsillo nacional.

Costa Rica es y ha sido siempre un pozo de aceite, ¿á que viene pues tanta tropa?—¿irá el Gobierno á revolucionar?

No debe ser por tener un ataque de Nicaragua, que á Dios gracias esa Nación vecina es amiga y sobre todo: «como somos ó no somos coterraneos»

Es cosa irrisoria ver al señor, aquel sañorito celébrimo de los de Alajuela siempre custodiados por un subalterno, en pleno plan de guerra!

Guerra, guerra en Costa Rica, ¡por Dios y su Santa Madre! tengán piedad de los espíritus pacíficos... no sea malo, aquí no estamos en Alajuela!

Señor

Lleno de gratitud por el inmenso beneficio que me ha hecho el Licor del doctor Tonsky en una debilidad al cerebro que padecía hace nueve años, y con seis pomos me he curado radicalmente; le adjunto el importe de una docena para mandarla de regalo á mi país donde no se conoce tan maravilloso producto y quiero lo use una persona allegada que sufre de igual dolencia.

Su afmo. y S.S.—Ptero Angulo.—Colombiano.

Fintura

De orden de la «Gobernación» circuló un aviso en que se obligaba á los dueños de casas á lavarles las caras á sus moradas; unos lo han hecho, pero otros las han dejado como ciertos políticos.....

Entendemos que eso es desobedecer, y el señor Gobernador debiera hacerse oír tanto en política como en pinturas.

Nos anuncia

la Compañía de Especialidades Farmacéuticas que en su oficina, frente á la Alhambra, cuarenta varas antes de llegar al Parque Central, obsequia libritos que tratan de sus productos y tiene á disposición de cuantos deseen ver, los libros con certificados auténticos de miles de personas que han usado sus productos.—3 v.

La Palestina

Esta talabartería tiene á la disposición del público un magnífico surtido y ofrece hacerse cargo de todo trabajo garantizando buenos materiales y elegancia.

— PRECIOS ECONOMICOS —

SANTIAGO CALVO

Zapatería Española

— DE —

MANUEL ESCORRIOLA

La más antigua y la que ha dado mayores garantías á su numerosa clientela. Tiene un variado surtido de materiales escogidos y ha bajado sus precios á la altura de la situación.

Envíos por correo á todas partes del país libre de portes.

PARA EL TOCADOR DE LA MUJER LA CREMA LUCRECIA hace hermostar el cutis, quita las pecas, barros, espinillas. Esta crema deliciosa supera á todo lo conocido y tiene á la vez la propiedad de sustituir al Blanco de Perla, pues blanquea y afirma los pelos, evitando que éstos, penetren en los tejidos y alteren la lozanía y colores de la mujer. Como es lechosa se debe untar y esperar dos ó tres minutos sin secarse.

Para la caída del pelo nada supera al Agua legítima de Quinquina de Rimoneau, compuesta con tres clases de quina, féstoro, cantárida y un antipélico que impide la destrucción del cabello. Da lustre y hace crecer.

La Compañía de Especialidades Científicas para evitar falsificaciones, ofrece al público un Salor de Muestras frente al antiguo local que ocuparon los señores Alfaro, á 30 varas al Norte del Parque Central y anuncia que sus especialidades hasta hoy solo se encuentran de venta en las boticas "Oriental", "Francesa", "Nueva de San José" y del "Comercio."

LIBRERIA Maria v. de Lines

NOVEDADES ESPAÑOLA

— POR ULTIMO CORREO —

Tránité élémentaire de Droit Civil, por Marcel Planial, 3 tomos pasta. 22-0	Al través de la España literaria, por José León Pagano, con prólogo de Emilia Pardo Bazán, 2 tomos rústica	2-00
Los raros, por Rubén Darío. 1 tomo rústica	Dáfnis y Cloe ó de las pastorales de Longo; traducción del griego con introducción y notas por Juan Valera. 1 tomo rústica	1-75
Dafné Vernon, por Carlota M. Breamé. 1 tomo rústica	Novelas escogidas de Voltaire, traducción española del abate Marchena. 1 tomo pasta	3-00
Casandra (Novela en cinco jornadas) por B. Pérez Galdós. 1 tomo rústica	La virtuosa; novela por Ismael Rico Penalba. 1 tomo rústica	0-75
Los Divinos y los Humanos, por J. M. Vargas Vila. 1 tomo pasta	Humo; poemas originales de Ramón A. Urbano. 1 tomo rústica con ilustraciones	1-00
El regimiento y los hipnotizadores, por G. Guitton y G. Le Rouge, versión castellana de Miguel de Toro. 1 tomo pasta	El cocinero práctico, por Tomás M. Orús y Orús. 1 tomo rústica	0-50
Una entretenida (Lucía) por Arsénio Honssaye. 1 tomo rústica	Emporio científico é histórico de Organografía musical antigua española, por Felipe Pedrell. 1 tomo pasta	1-00
En viasperas, por Lucio V. Mansilla. 1 tomo rústica	Historia del Pueblo Español, su origen, desarrollo é influencia, por Martín Hume. 1 tomo pasta	5-25
Un premio de virtud.—El buque abandonado.—La odisea de una moza.—El asesino, por Guy de Maupassant. 1 tomo rústica	Higiene en el verano y de los veraneantes, por Ciro Bayo. 1 tomo rústica	1-00
Margot.—El secreto de Yavotte. Las dos amantes.—Historia de un mirlo blanco, por Alfredo de Musset. 1 tomo rústica		
El vendedor de veneno, por Jorge Ohnet. 1 tomo rústica		

LA ALHAMBRA

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela pailes y trapiches de hierro, magníficos géneros de dril, casimir, lana y algodón, Cognacs de acreditadas marcas, Ron Negrita, Vinos y muchos otros artículos llegados en los vapores de los últimos días del pasado mes de diciembre.

HERRERO HNOS.

LA FAMA

— Almacén y Tienda de Novedades —

Ofrecemos el más completo y variado surtido de artículos de última moda, recién llegados y del más refinado gusto, tanto para señoras como para caballeros.

Precios y calidades sin competencia

¡¡ ES PRECISO VISITAR «LA FAMA» !!

Nos traicionan

En Cartago no se ha repartido nuestro periódico.

El señor don José Ramón Calvo Núñez nos informó que por casualidad había recibido un número de LA BANDERA NACIONAL que lleno de entusiasmo lo había pasado por toda la ciudad.

Como que vamos á tener que moralizar á los señores administradores de correo, en la repartición.

Datos

Sobre hipotecas y deudas de don Cleo; datos!

Necesitamos datos y como la campaña ha de ser de verídicos cargos y no de calumnias, necesitamos que sean verídicos, de fácil comprobación.

Compatriotas dignos, ayudados en esta tarea redentora de nuestra patria, con todos los datos que podáis recoger y aquellos que conozcáis.

La Bandera Nacional

Nunca vimos entusiasmo mayor. Nuestra hoja se ha recibido en todos los círculos con regocijo sin igual (entiéndase círculos independientes.)

Abrazos, felicitaciones brindis; todo, todo lo ha recibido nuestro querido Redactor y Editor responsable.

Adelante, sí, seguiremos adelante.

Atropello

El honorable ciudadano don José Ramón Calvo Núñez fué víctima de un atropello sin igual por las autoridades de Cartago, en unión de su hijo Francisco.

Hoy un caballero que nos merecemos no dá esos informes y hace responsable al Comandante de Policía don Macario López.

Suplicamos al señor Calvo Núñez que á ese respecto nos proporcione datos exactos

Carta corta

Al autor de esta carta, le envía un cariñoso apretón de manos el director de LA BANDERA NACIONAL.

Bravo, amigo mío, hombres de su calibre son los que necesita la Patria para convertirse en verdadera República y salvar el abismo que se abre ante ella.

Continúe con sus cartas patrióticas y obtendremos el triunfo definitivo.

Comentarios

Dos amigos nuestros comentaban el célebre fuero de Limón, aquél muy sonado que todos conocen y en medio de sus comentarios llegó un tercero en discordia y cortaron con este final su interesante conversación: «túé lindo..... pero horroroso!»

Gracias

Hemos recibido dos bonitos tomos de la obra de nuestro querido correogionario don Rafael Ángel Troyo. Damos las gracias por su fineza, y como pronto nuestro colaborador literario hará un juicio crítico de sus bonitos poemas, nos limitamos por hoy á darle un apretón de manos al tan aplaudido escritor nacional.

che todos los miembros del consejo de obreros en número de 22. Confinaronse también numerosos documentos y correspondencia revolucionaria. Estos arrestos son importantes porque cortan los preparativos para el domingo Rojo.

GRAN BRETAÑA

Londres, 17.—John Burns, reelecto por mayoría de 1800 votos, Alfred Litchton ex-secretario de las colonias ha sido batido en Warwick. Entre los nacionalistas electos encuéntrase James Oconnor prominente feniano condenado en otros tiempos á 7 años de prisión por alta traición con Donovan Rossa. Salió electo por Wickon.

Londres, 17.—Medio noche. Las elecciones resultaron hasta ahora 127 liberales, 54 unionistas, 28 obreros y 38 nacionalistas.

Berkingham, 17.—Reina mucha animación en esta. Mañana efectuarán las elecciones. Chamberlain contrario á su costumbre visitará las mesas á pedir votos. Le acompañará su esposa y Miss Endicatt.

ESPAÑA

Madrid 17.—Las impresiones sobre la conferencia de Algeiras son buenas. Se cree que no se presentarán discrepancias insuperables. Los embajadores han celebrado conferencias por separado con el duque de Almodóvar del Río, siendo las más importantes las de los embajadores de Gran Bretaña, Alemania y Marruecos. De lo que se trató en esas conferencias nada se sabe. Sin embargo, se dice que se opondrá á aquellas reformas que quebranten el prestigio del Sultán.

Madrid 17.—La conferencia se reunió ayer por espacio de 45 minutos. Almodóvar pronunció un discurso aplaudiendo á los delegados, manifestándose que por segunda vez se ha honrado España con la reunión de representantes extranjeros para ocuparse de Marruecos. Ofreció hospitalidad del país, expresando la creencia de que todos están conformes con los principios de la soberanía del Sultán, integridad del territorio, comercio libre y puerta abierta. El representante de Alemania, contestó agradeciéndole y manifestando su conformidad con los referidos principios. El de Francia también se expresó conforme. Todos se manifestaron de acuerdo. Se eligió el Presidente á Almodóvar. Los representantes de Marruecos se manifestaron agradecidos porque se reconocen absolutamente la soberanía de Marruecos.

Madrid 17.—Un párrafo saliente del discurso inaugural de Almodóvar en Algeiras, es donde se expresa la confianza de acuerdo de la conferencia respecto las medidas encomendadas á organizar el cuerpo de policía que reprimirá el contrabando de armas; mejorar el servicio de los puertos, restablecer la tranquilidad, facilitando las transacciones económicas y que permitirá la cosecha de frutos y dejará al Sultán abrir el imperio á perspectivas de prosperidad conforme los deseos internacionales.

Algeiras 16.—Los puntos principales que se discutirán serán 1.º De la policía fronteriza de Marruecos y Argelia, 2.º La reforma de las finanzas y mejor economía, en cobranza de impuestos, 3.º La supresión de contrabando de armamentos, 4.º Evitar monopolios de particulares. Además se tratará de la cuestión de libertad de cultos inclusivo á los judíos.

Algeiras 17.— Se encuentran en ésta 30 Fotografías, 100 correos postales que sitúan á los delegados

en sesiones. Hasta la vez se nota un espíritu conciliatorio. Los asientos de los delegados están arreglados alfabéticamente.

FRANCIA

París, 17.—Ha sido electo presidente de la República francesa Mr. Fallieres.

París, 17.—Henry Deutsch ha creado un premio para la locomoción aérea para aparatos más pesados y livianos que el aire. El circuito será de 200 kilómetros, virando después de recorrer 100 kilómetros. Antes de salir de Trate, se le entrevistó respecto al asunto de Venezuela y la doctrina de Monroe. El Ministro guardó mucha reserva. De fuente muy fidedigna se sabe que Francia está de acuerdo con los Estados Unidos. Se tratará de negociar la dificultad hasta el momento en que la escuadra esté lista para operar.

París, 17.—Los diplomáticos se expresan optimistas relativo á Algeiras, creyendo que se harán concesiones mutuas. Francia mantendrá firme su influencia preponderante, cediendo á los derechos comerciales comunes.

París, 17.—Dice Le Temps que fracasaron las medidas conciliatorias con Venezuela. Habrá necesidad de una demostración naval.

París, 17.—El jugador de billar Hop, americano, batió á Maurice Vignand, francés, por 500 contra 325.

París, 17.—Dice el Matin que el pretendiente al Trono de Marruecos Buhama, nállase acampado en Senlán. Comenzará de nuevo vigorosa campaña. Tiene 3000 ginetes y 3000 infantes bien disciplinados y armados. proyecta ocupar Saida. El Gobierno de Najuda amenazado, implore refuerzos.

ITALIA

Roma, 17.—El Rey ha donado 550.000 liras para establecer una serie de premios que obsequiará la exposición de Milán. La suma se dividirá como sigue: 50.000 por aparato sencillo, para proteger personas contra las máquinas eléctricas funcionando. 50.000 para el ferrocarril automóvil; 50.000 para la organización del sistema distribuidor de la leche al por mayor en barrios populares. 50.000 para el proyecto de habitaciones rurales. 50.000 para el perfeccionamiento útil de las máquinas conocidas anteriormente. Pueden concurrir extranjeros.

AUSTRIA-HUNGRIA

Viena, 17.—Las relaciones austroserbas están tirantes á consecuencia de las dificultades aduaneras.

Budapest, 17.—Un combate sangriento se libró en Pielke, distrito de Bereg, resultante de las elecciones de un juez. Seis aldeanos y dos gendarmes muertos. Numerosos heridos.

ESTADOS UNIDOS

Nueva York, 17.—Mañana es vicenenario del nacimiento de Benjamin Franklin. Se festejará por todos los Estados Unidos.

New York, 17.—En un tubo del túnel subfluvial que se está construyendo, hubo hoy una explosión. Hay 4 muertos y varios semimortos.

SANTO DOMINGO

Santo Domingo, 17.—La revolución está concluida. Los revolucionarios están en Monte Cristo y la cañonera Independencia la capturaron. El capitán de la cañonera se refugió á bordo de un buque de guerra americano.

PANADERIAS

- La Soledad - - La Habanera -

La Estrella

- P. y R. O D I O -

Estos acreditados establecimientos trabajan con materiales de primera calidad - Maquinarias modernas. - Aseo y esmerado cumplimiento. - Ventas de Harina al por mayor.

CABLES

RUSIA

Petersburgo, 17.—Desórdenes de obreros acercándose á la capital. Destruyeron numerosas propiedades en los distritos de Tzarcoeslo y Peterhoff. Los propietarios llevan su hacienda á Petersburgo hipotecando sus bienes. Fueron arrestados uno

Hotel Internacional

Unico de primera clase en Puntarenas. — Habitaciones higiénicas — Comidas succulentas y abundantes. Hielo á discreción. — Cantina bien surtida.

El nuevo propietario de este ya afamado hotel le ha introducido notables mejoras, desecho de dejar satisfecho el gusto más exigente. Se admiten abonados á precio convencionales.

EMANUEL MOISO — Proprietario, Admor

ATENCION

Aviso al público que tengo sucursal de fideos Bertolini y Monteverde, fábrica comercial que nunca la ha habido mejor.

ROGELIO BERNINI

La Espranza. — Mercado de Heredia.

Jardinería "La Flor"

EN CHILE-PERRO (300 varas al Este de la Soledad)

Unica Jardinería Moderna { La que puede servir mejor en Costa Rica — y más barato —

GRAN COLECCIÓN DE PLANTAS!!!

DE ALFREDO BRADE

Para mejor facilidad del público, pueden dirigir sus pedidos al Restaurant de H. Monlouis.

¡La verdad se impone!

La Zapatería Española no necesita de mucha propaganda sus clientes la hacen muy buena al recomendar sus trabajos que siempre son de primera calidad.

No contentos con el calzado que se hace aquí se ha obtenido nstalar un taller especial en España de donde ya ha llegado la primera remesa de calzado que se exhibe en su nuevo y elegante escaparate y que ha causado la admiración de los transeuntes.

Se hacen todos los estilos, francés, español y americano

A LA PERFECCION.

Aviso

En la Avenida Central se alquila la casa de don Manuel J. Carranza, con varios muebles. — Es grande y muy cómoda. Informará J. Vaillant, en el teatro Variedades.

La ULTIMA JOYA

Empresa de funerales y Carruajes

JACINTO CARBONELL

Teléfono N° 214.

Ofrece al público un servicio completo de coches para paseo, teatro, matrimonio bautizos etc.

El ramo de funerales es completo y el establecimiento cuenta con lo mejor y más económico: ataúdes desde \$ 2-00, cajas mortuorias, catafalcos de varias clases, carro, fúnebres elegantes, de 1° y 2°. También se hace cargo de las invitaciones y coronas

En la actualidad ofrece al público un ataúd y carro fúnebre de 3° clasificado por dos caballos americanos, todo por \$ 25-00.

SERVICIO CUALQUIERA HORA DE LA NOCHE

Napoleón Fucigna y Antonio Portuguez

MARMOLISTAS

Ponen en conocimiento del público que en esta fecha se han constituido en sociedad, la cual ofrecen hacer toda clase de trabajos de marmolería á precios módicos. Su taller lo han instalado en la casa del primero, junto al cementerio.

Por razones de negocio el socio Fucigna se ausentará del país, en viaje á Italia el 8 de enero entrante, por este motivo el socio Portuguez queda al frente del taller.

Palacio Hotel

PROPIETARIO, R. C. CHILDS

Situado en la Calle 2a. esquina á la Avenida Central, frente á la Magnolia.

Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra cultura sociedad contará desde esa día con un hotel de primera y un magnifico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés.

Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedarse deben dirigirse al Palacio Ho el donde encontrarán toda clase de comodidades.

EL JARABE FENICADO de VIAL
combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de licencia segura en las *Indias, Los Andes, Guaymas, Guayaquil, Guaya, Equivoro, Infancia.*
En todas las farmacias

VINO y JARABE de DUSART
Con Lacto-Fosfato de Cal
El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energéticos. Añanza y endereza los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y lúbricos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. En la Tisis facilita la expectoración de los pulmones.
Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.
El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las *Nubizas* y preserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la *Dentición* se efectúa sin cansancio ni convulsiones.
PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

HERRO GIRARD
El profesor Girard, encargado de la *Alimentación* en el *Academia de Medicina* de París ha comprobado que los enfermos no aceptan fácilmente, que los *suaviza* muy bien el estomago, reanima las fuerzas y cura la *clonemia*, y lo que particularmente distingue esta nueva *sal de hierro* es que no solo no irrita, sino que combate el *reumatismo*, y elevando la *digestión* provoca *profundas* deposiciones.
El HERRO GIRARD cura la palidez de color, los calambres de estomago, el empobrecimiento de la sangre; fortifica los temperamentos débiles, excita el *apetito*, regulariza el *trabajo* mensual, y combatelo la *esterilidad*.
En todas las farmacias

INYECCION de GRIMAUT y C^o al Matico
Preparada con las hojas del Matico del Perú, tan populares para la curación de la *leonorrea*, esta inyección ya adquirida en poco tiempo reputación mundial, por ser a sola inyección y curar con brevedad los *flujos* más tenaces y dolorosos. 8, rue Vivienne PARIS

ASMA - OPRESION
Los Cigarrillos Indios de Grimaut y C^o son el remedio más eficaz que se conoce contra el *Asma*, la *Opresion*, el *Insomnio*, el *Catarro*, y para facilitar la *Expectoracion*.
En PARIS, 8, rue Vivienne Y EN TODAS LAS FARMACIAS

Elixir Antinervioso
POLIBORURADO de BAUDRY, Farmacéutico de 1^a Clase.
Este Elixir, que reúne en perfecta combinación los bromuros de potasio, de sodio y de amonio, es de un gusto agradable y fácilmente aceptado por los estómagos más delicados. Numerosas experiencias han confirmado su eficacia en el *Insomnio*, la *Jaquera*, la *Agitación nocturna*, las *Palpitaciones*, *neurálgias*, *insulinias* en *lucio* ó *emplota* *excitabilidad* nerviosa. Conviene particularmente en las *Convulsiones* *hísticas* y *hísticas* que se producen de *semanas*, *vapores*, y *ataques* de *nervios*. Su empleo regular es un poderoso auxiliar contra el *histerico*, la *opresion* y el *histerico* de *San Vito*. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.



PEPITA CUETO, DE BARACOA, CUBA.

"Nació enfermiza y delicada; á la edad de un año y medio estubo á la muerte, ó causa de su extrema debilidad y una anemia profunda que se le declaró, y el desenlace hubiera sido necesariamente fatal, según confiesan sus mismos padres, si el Doctor José H. Pérez no hubiera recomendado

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

con cuya medicina-alimento la niña recuperó sus fuerzas y energías y goza desde entonces de una salud perfecta."

No se conoce en la historia de la medicina un preparado que reporte tanto beneficio á las criaturas enfermas como la Emulsión de Scott Legítima. Cuando se les administra con constancia, los resultados son maravillosos y seguros. Ella les suministra ya predigerida, la grasa que tan necesaria es para la buena nutrición y desarrollo de los tejidos vivos, el fósforo, la cal y la glicerina que forman la materia plástica de los huesos y los nervios, y las demás sustancias minerales y orgánicas que forman una sangre rica y pura.



La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión de aceite de hígado de bacalao que no se separa, ni se enrancia, ni fermenta en el estómago de los enfermos. La única que se conserva siempre fresca y agradable y la única recomendada por todos los médicos del mundo.

Ninguna es legítima si no lleva la marca del "Hombre con el pescado á cuestas". Las Tabletas de Croosora de Scott & Bowne tomadas juntamente con la Emulsión de Scott forman el mejor tratamiento médico de la tuberculosis en todos sus grados.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

JUAN KNOHR HIJOS

Almacén de Géneros y Abarrotes

Ventas al por mayor y en condiciones óptimas

LA BARCELONA DE Antonio Montealegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Gran des existencias en vinos y licorés finos importados directamente. Depósito de los afamados puros elaborados con tabaco de las renombradas vegas de Cachi. Precios sin competencia.

Artime & C^o

Cannon Street---Londres.

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de café, madera y otros productos.

Entenderse en PUNTARENAS con la

Cia. de Agencias C. R. Limited.

TIR. DE "LA REPUBLICA"